

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs, Prov. 8, Etranj. y Ultr. 20.

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:  
En la Administr. calle del Rubio, num. 23, y  
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó en  
dole en metálico, libranza ó sellos del correo,  
á la Administracion, calle del Rubio, num. 23,  
que no servirá suscripcion que no haya sido  
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,036 DE MADRID. MADRID.—MIÉRCOLES 17 DE JULIO DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## EDICION DE LA MAÑANA

Al dar cuenta el general Goyon, que manda el ejército de ocupacion de Roma, del reconocimiento del reino italiano, dirigió a la oficialidad que tiene a sus órdenes, las siguientes palabras: «Señores: El emperador ha creído deber reconocer al rey de Italia; pero este reconocimiento en nada cambia la situación, habiendo hecho Francia las debidas reservas, y que manifiestan su deseo de respetar los tratados y permanecer unida a la política de los soberanos de Roma. Os encargo, señores, que observeis la mas esquisita prudencia, y que conserveis la misma actitud, porque la política del emperador en nada ha cambiado, manteniendo firmemente sus sentimientos respecto de Roma y el Véneto.»

El Clamor Público dice que ha leído y roto con indignacion las proclamas impresas que se han repartido. En ellas, añade, se consiguen los principios mas absurdos, e ideas en alto grado subversivas; se habla del repartimiento de la propiedad, de la conveniencia de un gobierno republicano, de la libertad que tiene por base los escalones del cadalso.

El coronel Ametller, detenido hace tiempo en las prisiones de San Francisco, ha sido trasladado al cuartel del Pósito, segun anuncia un periódico.

Del 2 al 8 del corriente mes han circulado por la línea de Madrid á Alicante 14,904 viajeros, y ha producido dicha via 1.260,841 rs. 54 cents. Por la de Madrid á Zaragoza transitaron 9,361 viajeros, siendo el producto total 423,544 70. Por la de Alcazar á Ciudad-Real, el número de pasajeros ha sido de 2,950, y los productos 77,329 77.

Parece que en varios presidios de España se han encontrado multitud de proclamas y escritos subversivos.

El Diario Español dice que ha sido sometido á los tribunales el autor de la noticia alarmante de haberse presentado 2,000 hombres en la provincia de Jaen; noticia que carece absolutamente de fundamento.

Como habíamos anunciado, se sabe oficialmente por la Gaceta de ayer que SS. MM. y AA. llegaron al Escorial á la una de la tarde de anteaer, sin novedad, siendo recibidos con las mayores pruebas de cariño.

Por real orden de 14 de julio, se ha otorgado á la compañía del ferrocarril de Martorell á Barcelona la concesion del de Tarragona á Martorell, con sujeción á las disposiciones y de-

mas documentos á que se hace referencia.

El Sr. Monchal, vice-consul de los Países-Bajos en Lisboa se arrojó dias pasados desde una altísima pared, quedando muy maltratado, como que se le rompió la nariz y se le saltaron los ojos de las órbitas. Sin embargo, no perdió el conocimiento. No quiso dar explicacion alguna sobre la causa de aquel acto de desesperacion, y solo rogó que no le llevasen al hospital y que no le condujesen en camilla. En efecto, se le condujo en un carruaje á una casa particular.

Anuncia El Diario Español que está decidido á llevar ante los tribunales á El Contemporáneo, para corresponder á la demanda que este ha entablado contra él.

Anoche salió para Valencia y Marsella, el señor general Zavala.

Ha fallecido en Viehy el Sr. D. Antonio Marquez Osorio, ministro del tribunal de las Ordenes, para cuyo reemplazo será nombrado, segun dice un periódico, el Sr. Guierrez de los Rios.

Ha sido nombrado para relevar al teniente coronel de infanteria de marina D. Wenceslao Valcarcel y Usel de Guimbarda en el mando de las tropas embarcadas en el apostadero de la Habana, el de su misma graduacion primer jefe del segundo batallon D. Carlos Suñes y Campo, al que deberá reemplazar Valcarcel en este mando.

Se ha nombrado comandante de las tropas embarcadas en Fernando Poo, al capitán del tercer batallon D. Adolfo Coloma y Viale.

Los periódicos portugueses se quejan con frecuencia de que los españoles hablan con poca exactitud de las cosas de Portugal. Véase con qué exactitud habla el periódico portugués A Revolucao do Setembro de las cosas de España: «Los periódicos españoles continúan suministrándonos noticias de nuevos fusilamientos. El de Casola, de que hablan los últimos periódicos, ha llamado la atención del público por las circunstancias que le han acompañado.» Milagro que el periódico lisboense no ha entonado una elegía á la muerte del feroz Casola, á quien Dios haya perdonado sus crímenes.

La autoridad ha prohibido en Lyon las representaciones del Tartufo, de Moliere.

Decláse en Barcelona con referencia á cartas de Madrid, que los llamados disidentes han formado un comité, que durante el interregno parlamentario lleve la voz de esa fraccion, compuesto

de los señores Salazar y Mazarredo, Pérez Zamora y Balmaseda, que son, segun las mismas cartas, los que dirigen la polémica periodística en estos momentos.

Hablase en Paris del matrimonio de Bonaparte Patterson, nieto del rey Gerónimo, con la princesa Ana Murat, hija del príncipe Luciano. Este matrimonio coincide singularmente con el proceso Bonaparte-Patterson.

Dícese en Paris que Garibaldi ha desaparecido misteriosamente de Caprera, y se pretende que á indicacion de algunos de sus consejeros, que nunca han podido avenirse con la idea de que haya trono en Italia, se ha embarcado para Sicilia. Esto no pasa de ser un rumor que necesita confirmacion.

Una carta de Madrid publicada en el Diario de Barcelona, manifiesta, á propósito de la situacion de La Iberia, de los donativos que continuamente se ofrecen á nuestro colega por sus correligionarios para ayudarle en sus condenas pecuniarias, que se ha formado una junta ó comité destinado á arbitrar recursos entre sus correligionarios, de cuya junta forman parte un ex-ministro del bienio, diputado por Madrid, un joven y fogoso representante de las ideas progresistas en el Congreso, y un jurisconsulto, á quien despues de bastantes años de retraimiento en la política, vuelve á aparecer ahora de nuevo en el palenque, preslando á los diarios de sus opiniones los auxilios de su ciencia.

En Tarragona y Reus se ha recibido con grande aceptacion, la real orden autorizando á la empresa para construir la estacion del ferrocarril en la plaza de Fernando VII, en la primera de dichas poblaciones. Se ha mandado ademas que los ingenieros jefes de las divisiones de Cataluña y Valencia, en union del de aquella provincia, estudien nuevamente un proyecto de emplazamiento para una estacion central, comun á las vias ferreas que en su día han de afluir á Tarragona. Por último, se ha dispuesto que, no obstante este estudio, se mantenga á la empresa del ferrocarril de Tarragona en el uso del derecho incontestable que tiene á poseer los terrenos de la plaza de Fernando VII, siempre que esto sea compatible con la solucion mas favorable á los intereses generales.

La impunidad en que el jurado deja en Portugal los crímenes mas atroces empieza á mover al pueblo á hacer justicia por su mano. Cerca de la villa de Bellas vivia un pobre labrador ya anciano con su mujer, una criada y un criado. Hace pocos dias fué á la feria

de Aguaiva vendió muy bien la única pareja de bueyes que tenia y se acostó muy contento. Poco despues el mozo entró en su cuarto y le asesinó cobardemente amenazando á la mujer de la victima con asesinarla tambien sino le entregaba el importe de la yunta de bueyes. La desgraciada anciana fingiendo que iba á buscar el dinero salió del cuarto y consiguió cerrar la puerta, dejando encerrado al asesino. Entonces corrió al cuarto donde dormia la criada y desde la ventana pidieron ambas socorro. Los vecinos acudieron inmediatamente, se apoderaron del asesino, le mataron y conduciendo en seguida su cadaver al corral le quemaron allí.

Se ha resuelto el establecimiento de una estacion en Burriana en la via ferrea de Valencia á Castellon.

Parece que se ha accedido por el ministerio de Hacienda á lo solicitado por el consejo de administracion del ferrocarril de Cádiz, para que se pueda adeudar en la aduana de Sevilla el derecho de todos los géneros que procedentes de Europa y de América vayan destinados á las provincias del interior y lleguen á Cádiz.

Varios periódicos de la corte han hecho notar el sentido con que el gobernador de Sevilla anunció la ocupacion de Loja por las tropas, criticándose con tal motivo. Descoscos por nuestra parte, dice un colega sevillano, de restablecer la verdad de los hechos, debemos decir á nuestros colegas que el Sr. Escosura publicó el parte de que se trata con el deseo de calmar la ansiedad del público que carecia de noticias en tan criticos momentos, y fundado en los que transmitieron á sus respectivos jefes en esta les señores juez de primera instancia y comandante militar de Lucena y jefe de la Guardia civil de Rute.

El general Pinelli tuvo el primer encuentro con los Napolitanos el día 3 cerca de Avelino, y poniendo en ejecucion su máxima de que la piedad es un crimen fusiló inmediatamente á los heridos prisioneros.

La Revista Contemporánea de Portugal y el Brasil, excelente periódico mensual que ve la luz pública en Lisboa, cuenta como colaborador artistico al rey D. Fernando de Portugal. En su último número publica un hermoso grabado en cobre debido al lápiz y el buril del real artista. Este grabado representa un gracioso grupo de un perro y un gallo y otros accesorios. El rey tomó su composicion del natural en los jardines de las Necesidades é hizo el grabado en cuatro horas.

Las últimas noticias de Viehy dicen

que el emperador seguia bastante mejorado de sus dolencias, habiendosele ordenado por sus médicos que se abstenga absolutamente de recibir visitas. Para el 25 debia regresar á Paris el emperador.

El Sr. Mirés ha apelado del fallo que ya conocen nuestros lectores.

En Lorca se tienen grandes esperanzas de que pronto se proceda á la construccion de la seccion del ferrocarril de aquella ciudad á Murcia, como parte de la via ferrea hasta Córdoba.

El 14 era tan completo el orden en la provincia de Granada que se dispuso por el gobierno civil que los alcaldes de todos los pueblos dejasen de mandar el parte diario por medio de un propio, haciéndolo como antes por el correo ordinario.

El domingo último se verificó en la casa consistorial de Lorca una reunion de primeros contribuyentes con objeto de promover la suscripcion de acciones del ferrocarril de Albaete á Cartagena.

Se ha dispuesto que de la tesoreria de Valladolid se traslade á la de la Coruña un millon de reales.

Los Sres. Isaura, fabricantes de productos metálicos en Barcelona, han sido nombrados por S. M. plateros y fundidores bronceistas de la real Cámara, y condecorados con la cruz de caballeros de la orden americana de Isabel la Católica.

Entre otras cosas, dícese en una carta de Loja, que los sublevados adoptaron la medida de romper los tabiques de las casas de la calle Real, para que se comunicasen unas con otras; pero hallándose en una de ellas la estacion telegráfica, reclamó el jefe del cabecilla Perez que se respetase, y este lo acordó en la siguiente original orden:

«Respetando Cozas que Consagradas Puenden Pasal á Ocupar obracazi y Respetal laocupada, Puesthoo abia Tenido presente, sacazade Telégrafo Rafael Perez y Alamo.»

En la provincia de Sevilla no ha habido el menor asomo de revueltas ni sediccion, manteniéndose el orden inalterable y vigilando constantemente la columna que al mando del brigadier Villar reconoció los pueblos mas importantes del distrito.

El ayuntamiento de Torrelavega, á fin de proporcionar á S. M. si se digna visitar aquel pueblo, un punto desde el cual pueda ver el magnifico panorama que se descubre desde aquel pun-

## AMADA.

NOVELA DE PAUL FEVAL.

Mi padre derramaba en sus obras esa sobriedad que se considera como un don: aun hay gentes á quienes recrea su lectura, y los autores que viven despues de muertos se parecen siempre al testamento de Luis XIV; el porvenir rectificó con frecuencia el juicio de los contemporáneos.

El pabellon que ocupaba en el centro del jardín, al extremo de la calle de Astorg y de Penthievre en el barrio de San Honorato, era ciertamente la morada de un artista, de un poeta.

Una tarde vinisteis con vuestra madre.

«Erais tan niño y tan revoltoso! Las señoritas de Ablou os obligaron á jugar con su cabra. Os acordais de aquella alfombra de musgo, en cuyo centro se estendia el estanque limpió y tranquilo, rodeado de sauces florenes que miraban en el espejo de sus aguas oscilar su lánguido ramaje?»

«Os acordais del terrazo y los muros tapizados de yedra? Habia en la cornisa tres enormes piedras, en las que se enlazaban las ramas de la higuera, reducidas y estrechadas por el follaje de una elemátide invasora. La higuera oprimida no daba fruto; pero al llegar

el otoño, tantas perfumadas flores esmaltaban sus ramas! Al contemplar la higuera estéril y sin embargo tan dichosa, la comparé muchas veces á esos hombres que llamamos locos porque prefieren el sueño á la realidad.

La higuera hacia á la elemátide el sacrificio de todo su ser, y esta en cambio le ofrecia matizadas flores. También era una flor Sofia de Ablou! acaso la habreis olvidado. Sofia era ya una hermosa jóven cuando vos todavía un chiquillo, y preferiais á su hermana que tendria unos diez años y se dejaba martirizar á vuestro antojo. ¿Cuál era la verdadera victima, Amada ó la cabra?»

La señora d' Ablou era viuda de un recaudador general: una mujer alta, dulce, melancólica, de maneras distinguidas, rostro enjuto y no muy agradable cuando se la sorprendia en traje de mañana; por la noche, con traje de recibir, era una mujer hermosa que llevaba en todas sus facciones visiblemente marcado el sello de la distincion.

Pertenecía á una familia noble, de la cual descendió para casarse, no obstante el apóstrofe hábilmente colocado por su marido entre las dos primeras letras de su apellido. Todo esto lo llevaba escrito en su rostro: figuráos el origen aristocrático

que se revelaba á pesar de su inferior alianza. Era una de esas cabezas que teniendo apenas carne debajo del cutis, lo espresan todo.

Ignoro á quien se parecia Amada la pensionista, buena como un ángel; pero insoportable. Solo sé que Sofia era el retrato de su madre. Se le parecia como la rosa al balancearse orgullosa sobre su tallo se parece á su hermana cortada de la misma rama la vispera, y ya marchita.

Siento que no os acordeis, esclamarais «¡es verdad!» ó mas bien, debo alegrarme, porque cada una de estas pinceladas que me producen íntima sensacion, serian superfluas.

«¡Oh! El ramaje que iba perdiendo sus galas al acercarse las brisas del otoño, el musgo aterciopelado que la lluvia salpicaba de menudas perlas, los corpulentos arboles que buscaban el aire libre por encima de los muros que los cercaban, y los pájaros que cantaban invisibles entre los ramos; ¡he aquí los sueños de mi juventud!»

Con frecuencia recibia esquelas de convite, lo que probaba que mi padre no se olvidaba de mí, no obstante su esterior indiferente. Estaba recomendado en una docena de casas mas ó menos nobles en la ciudad ó en la campiña, donde hubiera podido pasar los dias de fiesta. Pero yo decia siempre á

Liban y á Mad. Bouilly:—A mí no me agrada el bullicio de la sociedad.

Mad. Bouilly y Liban componian todo mi círculo. La primera tenia un gabinete de lectura en la calle de San Lázaro, y yo era uno de sus abonados. He creído á veces que Liban vendia á esta señora los libros de mi padre con rebaja, porque le oí quejarse muchas veces de no conservar ni un ejemplar de sus muchas obras.

Mad. Bouilly era una mujer instruida, lo necesario al menos, para saberse colocar á la altura del sacerdocio que ejercia. Fuerza es confesar que en nuestra hermosa Francia, con muy raras excepciones, los únicos libros que con avidez se leen son los libros malos. Mad. Bouilly, esclava del público pervertido, poseia una rica coleccion de esos malhadados libros, escritos por todos los gusanos que rean la literatura. Cuando la autoridad trataba de recoger una de esas vaciedades con ribetes de escandalosas, ella lo pagaba á precio de oro. Por lo demas era una persona muy digna, que estaba al corriente de los sucesos del día, y que me vendia á la curiosidad de sus abogados con estas palabras: «El hijo de Mr. Félix de...»

El sobre nombre me quedó por largo tiempo, y no podía pasar por la calle de San Lázaro sin que el sombrillero y

la costurera me señalasen con el dedo, diciendo con cierta presuncion:

—«Es el hijo de Mr. Félix de X... el escritor!»

Mad. Bouilly leia poco, por hacer honor sin duda al refran de «en casa del herrero cuchillo de palo.» Tenia sin embargo formado su juicio sobre la literatura contemporánea que emitia con cierto énfasis, dividiendo en tres series los escritores del día: autores festivos, autores tétricos y autores enfadados. Elegía á los autores festivos que pasan su tiempo en dar á conocer los diálogos del estudiante y la griseta, cuya lectura atraía á su casa á todos los comerciantes de los alrededores.

Era entusiasta hasta la adoracion de los autores tétricos, que reunian en su casa á las solteronas cuya única familia la constituían los perros que las acompañaban, que no se satisfacian sino saboreando adulterios y asesinatos.

Relegaba únicamente al olvido á los enfadados como Lamartine, Victor Hugo, Musset, Balzac, de Vigny, Jorge Sand, etc. Por qué? porque en lugar de contar sencillamente la historia de Emilia y Teodomiro, esas imaginaciones febriles van rastreando, buscando y esponiendo las mas preciadas galas de la imaginacion y de la poesia. ¿No es verdad, decía con frecuencia,

to, ha acordado construir una gran tienda de campaña y situarla en la parte alta del mismo.

Le Temps, periódico radicalmente planamente, que el gabinete de las Indias ha manifestado a sus representantes en Viena y Roma, con motivo del último discurso de Ricasoli ante el Parlamento sardo sentimientos que condenan esplicitamente la actitud en que se ha colocado, desaprobando altamente las palabras pronunciadas respecto a Roma.

La ley de 17 de abril de 1821 establece en su artículo 5.º que deben ser juzgados militarmente, despues de publicado el bando de que habla el artículo anterior: 1.º Las personas que se encuentren reunidas con los facciosos aunque no tengan armas. 2.º Las que sean aprehendidas por la tropa huyendo despues de haber estado con los facciosos. 5.º Las que habiendo estado con ellos se encuentren ocultas y fuera de sus casas, con armas. En todos los demás casos, los reos de estos delitos serán juzgados por la jurisdiccion ordinaria, con derogacion de todo fuero, aun cuando la aprehension se haya verificado por la fuerza armada.

El Sr. D. José de Selgas y Carrasco tan ventajosamente conocido, como poeta lirico y festivo y caustico escritor, ha quedado encargado de la direccion politica de La España.

La España califica de indignamente calumniosa la frase de la Independencia belga de que en Loja «la artilleria y la fanteria mataron un buen número de mujeres, niños y ancianos»; y añade nuestro colega que se pretende sin duda principiar a calumniar a la nacion española, presentando a su ejército como hace un año se presentaba al napolitano, y a que en Europa se nos tenga en menos de lo que se nos debe tener.

El domingo al imponer una joven de quince a diez y seis años una cantidad en la caja de ahorros, se encontró con que habia perdido o le habian robado un billete de 200 rs. que iba a entregar. Su desconsuelo no tenia limites. El Sr. D. Estanislao Urquijo, que presidia y autorizaba las operaciones, al ver la situacion en que se hallaba aquella infeliz por la pérdida de sus 200 rs., se los dió en el acto, de su bolsillo, calmando la ansiedad de la joven (que apenas acertaba a creer lo que le pasaba), y captándose a la vez las mas agradables simpatias de todos los concurrentes.

Segun una correspondencia de Córdoba del 12, se decía allí con referencia a noticias de Granada, que el celebre alcaide y su director habian entrado en Gibraltar; pero se creia generalmente que estaba escondido para meterse en aquella plaza tan pronto como cesase la persecucion. Tambien habia corrido la voz, aunque equivocadamente, de que el día 10 se habia fusilado en Loja a cinco insurrectos, entre ellos a un D. Francisco Calvo.

La Discusion reconoce que el go-

bernador de Salamanca no ha recogido ningun número de dicho periódico, oponiéndose solo a que se venda a voces por las calles.

Los jueces nombrados para componer el tribunal de imprenta, que ha de fallar en la denuncia de El Clamor, son: D. Gregorio Rozalen, D. Juan Antonio Llera, D. Pascasio Fernandez, D. Julian Martinez Yanguas, y D. Antonio Maria Prida. Defenderá al periódico el Sr. Corradi.

La ilustrada y agradable revista literaria que se publica en Albacete titulada El Alba, se queja, y sobre la razon para ello, de la mala costumbre adoptada por muchas empresas teatrales de provincia de variar y poner a su gusto los titulos de las obras dramáticas, y cita como muestra de ello lo que ha hecho la empresa del teatro de aquella poblacion la cual ha anunciado últimamente El amor y el almuerzo con el título de Los amores de D. Calisto, y otras producciones conocidas con nombres que no los conociera su autor.

En el teatro de Sabadell ha comenzado a funcionar una compania de zarzuela bajo la direccion del maestro Gordon.

Hace dias que en el teatro de Jerez se verificó el beneficio del tenor señor Gonzalez. En él se prestó gustosa a desempeñar una parte principal la tan aplaudida artista señora Isturiz, primera tiple de la compania de zarzuela que actuaba y actúa en Cádiz. A consecuencia de esta muestra de compañerismo se resintió la señora Viañelli, primera tiple de la compania de Jerez, y como resultado de este resentimiento, ha dirigido a la señora Isturiz una carta en la que le propone bajo nobles condiciones un certamen artistico, que deberá verificarse en el teatro de Cádiz. Si este llega a verificarse estamos seguros que con él ganará el público, pues tendrá ocasion de aplaudir una vez mas a la señora Isturiz, y a su competidora que es tambien una cantante muy apreciable.

Un periódico de Nueva-York, que no sabemos cuál es, pues el corresponsal de la Patrie solo dice que es el mas leído en los Estados Unidos, como que distribuye mas de 10,000 ejemplares, ocupa sus ratos de ocio en improvisaciones como la siguiente: «Concluymos con el Sur un armisticio de tres años, en lo relativo a nuestras cuestiones domésticas. Ea vista de los pérdidas designios de la ambiciosa Inglaterra y de los movimientos sospechosos con que amenaza España a la republica dominicana y a Méjico, coalicuense nuestros ejércitos del Sur y del Norte, y tomense de ellos 150,000 hombres para la ocupacion y la anexion de Méjico y la libertad de Santo Domingo. Esto provocará una colision con España y con la escuadra inglesa de Méjico, y probablemente tendremos guerra con Inglaterra.

Las cosas así, podremos ocupar los 500,000 hombres que están sobre las armas en la conquista de las islas de la India occidental españolas o inglesas y en la emancipacion de las provincias del Norte de S. M. británica. Las po-

blaciones del Canadá nos ayudarán lejos de estorbarnos en esta empresa y nuestros terribles vapores revolucionarán muy pronto a Cuba, a Puerto-Rico, a la Jamaica y a las demás islas del golfo mejicano que caerán en nuestro poder. Es lisonja que el periódico yankee que tal inventiva revela, no hubiese inventado algun medio de salvar el fuerte Sumter perdido despues de una encarnizada lucha en que no hubo muerto ni herido alguno.

De un momento a otro deben llegar al puerto de Tarragona los dos puentes para el paso del Llorach y Lafarga del ferro-carril de Montblanch a Reus, con lo cual fallará únicamente el de las Rochelas. Se está colocando el puente de hierro para el paso de la riera de la Selva en el mismo ferro-carril.

El gobierno acaba de destinar para el servicio del puerto de Tarragona, dos escafandras, una inglesa y otra francesa, las cuales deberán utilizarse para la extraccion de buques sumergidos. El ingeniero jefe de la provincia de Barcelona, en cuya capital se halla establecido el depósito de esta clase de efectos, debe remitirlas al de Tarragona.

Nápoles ha presenciado hace pocos dias escenas muy singulares. En uno de los asilos de la infancia se trató, con permiso de las madres de los acogidos, de cortar el pelo a estos, como medida de limpieza y salubridad en la presente estacion. Los acogidos eran 200 de ambos sexos. Al irse a cortar el pelo a las niñas, las madres de estas, hechas unas furias, invadieron el asilo; maltrataron a la directora, hirieron a una pasanta y arrojaron los muebles por las ventanas. Los maridos de las agresoras reconocieron en su mayor parte la injusticia de la agresion, y como se les dijese que el asilo no daría parte a la autoridad si se daban una especie de satisfaccion, muchos de los maridos dieron la siguiente: llevaron sus mujeres delante del asilo y allí les administraron una paliza. Pero no paró aquí aquella tragicomedia. En todos los barrios de Nápoles se han establecido comisiones de apaleadores, cuyo objeto es, segun anuncian públicamente las mismas comisiones, castigar la reaccion. Suponiendo los apaleadores que lo que pasaba en el asilo era obra de la reaccion, fueron allá y empezaron a ejercer sus funciones en hombres, mujeres y niños, durando la lucha por espacio de tres horas, al cabo de las cuales acudió la autoridad y restableció el orden.

El coronel Fremont popularísimo en los Estados Unidos y recién llegado de Europa, está designado para tomar el mando de una de las divisiones del Norte.

La Academia francesa ha premiado en concurso público un poema titulado El Himo de Suez, debido a Enrique de Bornier colaborador del periódico El Amigo de la Religion.

La Gaceta del Notariado confirma la noticia que se ha dado de que desde

1.º de enero de 1862 empezará a regir la reforma del papel sellado. En concepto de dicho periódico la reforma debería partir de estas dos bases esenciales: 1.º Que se guarde una rigurosa igualdad en el impuesto con respecto a la contribucion de cada documento que haya de librarse; es decir que el contrato de dos pague como de uno, y el de dos millones como de dos millones: 2.º Que el Estado no se cuide del papel, sino del timbre, haciéndose lo que en Inglaterra, que cada cual es dueño de usar el papel que le convenga, con sujecion a una marca dada. De este modo se abriría campo a una nueva industria, admitiendo al timbre todo el papel que presentasen los particulares y haciendo concurrir a la plaza, si no la baratura, porque no es compatible con el estanco actual, si la superioridad en las clases, sin que pudiera resentirse el surtido, ni mucho menos la renta que ganaria notablemente.

Aun de las mas apreciadas flores, las hojas sueltas han sido siempre despojos sin color ni perfume que apenas recuerdan las bellezas que formaron. Pero cada día llega un nuevo descubrimiento a probarnos el error en que hemos vivido dando creencia a ciertos hechos, y Selgas, el sin par cantor de la Primavera y el Estío, ha lanzado al mundo un libro para convencernos de que las hojas sueltas no son tristes despojos, sino preciosos gérmenes para unir y tejer el mas variado ramillete. Hojas sueltas ha titulado su libro. Léanlo cuantos amen las verdaderas bellezas literarias, y que nos digan despues si las Hojas sueltas de Selgas, no constituyen, probando nuestro aserto, una de las mas hermosas flores del campo literario español.

El aprovechamiento de la sangre líquida como alimento, propuesto por el doctor Steinhilber, fué como el preliminar de otra idea mas singular todavía. Poner en el catálogo de los alimentos la sangre de los animales, sacada por medio de la sangría, por estraña que parezca, es cosa que tiene precedentes en que apoyarse; pero sacarse uno la propia sangre, para beberla en circunstancias criticas de falta de sustancias alimenticias (por ejemplo, en los naufragios, asedios prolongados, etcetera), es idea peregrina y que casi asusta. Pues en esto consiste la autotafia artificial del doctor Anselmier, quien asegura que por medio de ella se hace mucho mas tolerable la demacracion consiguiente al hambre y a la inercia, que la autotafia espontánea o natural. Es decir, que en casos de hambre vale mas abrirse una vena y beberse uno su propia sangre por copas, que dejarse emaciar y consumir abandonado a los recursos de la nutricion de los propios órganos. De este modo, dice el autor, el condenado a morir de hambre vive doble tiempo que resignándose a no tomar alimento alguno.

Tambien El Diario Español protesta contra los absurdos rumores de proximos trastornos que se esparcen para llevar el disgusto y la alarma a todos los animos; y añade que nada

hay que haga presumir hoy la proximidad de ningun trastorno, y por su parte, confiando como confia el gobierno en la sensatez del país, está resuelto, sin embargo, a impedir que los malaventurados con el reposo público consigan la realizacion de sus intentos. «Si algunos insensatos, dice, creyesen fácil turbar la calma, restablecida en todas partes, tenemos motivos para creer que pronto se arrepentirán, porque el ascaramiento sería durísimo, y el castigo ejemplar.»

El principe Walkonsky, que representó a Rusia en Nápoles y despues en Gaeta, está aun en Roma, acreditado cerca del rey Francisco II. Habia pedido una licencia temporal, y se le ha negado, diciendole que en caso de concedérsela, habria que nombrarle sucesor.

El ministro inglés lord Herber, está gravemente enfermo, y se designa a lord Elgin para sucederle.

Dice la Independencia belga, que el rey de los Países-Bajos ha decidido reconocer la unidad italiana.

La Discusion del domingo, en un artículo destinado a ponderar el sistema democrático, ha sostenido que, dada la civilizacion presente, dadas las revoluciones que han agitado al mundo, la idea democrática ha de triunfar por su propia fuerza, por su propia virtud y por su propia grandeza. Otro periódico dice, contestando al democrático, que cree precisamente todo lo contrario: la idea democrática, en alto grado poderosa para destruir, es completamente impotente para edificar, y no edificará nada cuyos cimientos no se amasen con lágrimas y con sangre; la democracia, en fin, no ha sido nunca gobierno mas que en momentos fugaces, ni lo será en el porvenir.

El Tanto por ciento continúa su carrera triunfal en las provincias. En Palencia ha sido muy bien interpretada esta comedia por la compania que dirige el conocido actor Sr. Corona, principalmente por el mismo señor y la señora Monino, encargada del papel de cohesa, y actriz muy estimada del público.

La prensa democrática y semi-democrática, dice una carta de Andalucía, insiste en que se deje impunes a los sublevados, recomendando el perdón é invocando la clemencia del gobierno. «No crea, continúa el corresponsal, que haya español que deje de participar de tan filantrópico deseo respecto de aquellos ilusos, a quienes las falsas doctrinas de la democracia han trastornado el juicio; pero han de quedar impunes aquellos que, siendo autores y jefes de la rebelion, los han comprometido a lanzarse al terreno revolucionario para hollar los mas sagrados derechos. Si quedan sin castigo esos delictos, ¿quién no espera que se reproduzcan el día menos pensado?»

La Guía Comercial anuncia que el Sr. D. Francisco Barca, oficial del ministerio de la Gobernacion encargado por S. E. el señor ministro de redac-

que el lector pide un libro para saber una historia? Pues nada hay tan enfadoso como esos charlatanes descriptivos, predicadores eternos de la moral. El sol se esconde tras la montaña: esto basta y el lector no se fatiga con los colores de la naturaleza; el héroe de la novela es Adolfo y no el sol. Dicen generalmente que esos hombres tienen talento; no se le negaré yo; pero sin las hijas de casas acomodadas que leen a escondidas sus libros, ocuparían eternamente su lugar en mi biblioteca.

Yo era precisamente apasionado de esos autores enfadosos, lo cual me perdona Mad. Bouilly en atencion a mi padre, que poseia grandes cantidades como escritor litérico: pasaba los dias enteros en leer, y como mis ventanas daban al jardin, en contemplar el parterre de Mad. D'Ablou y el musgo donde la cabra reposaba.

Una tarde que yo habia devorado todo el primer tomo de Nuestra Señora de Paris, vi a Sofia acurrucada junto a la cabra y aquel cuadro me encantó: al punto bauticé a la cabra con el dulce nombre de Djali, y Sofia me representó una Esmeralda al natural. Hasta entonces apenas me habia fijado en ella, y advertí que se encontraba en esa edad antipática, en que las jóvenes con estatura de mujer y vestidos

de niña tienen grandes los pies y las manos, y la figura desairada.

Esto no impedía que fuese una muchacha encantadora cuando apoyada en su ventana me mostraba su busto, y solo cuando la veia andar me producian mal efecto sus enormes pies, marcándose torpemente sobre la arena, y sus hombros puntiagudos que levantaban de un modo infeliz la esclavina de seda negra que los cubria.

Liban solia decir hablando de ella: «¡Es de la madera que se hacen las buenas mozas! pero Liban era al fin y al cabo un eriado, y su juicio no podía ser importante, tratándose de personas distinguidas. Yo encontraba que Sofia tenia el aire pedante y hasta un poco simple, acompañado de esas pretensiones detestables de la pensionista, que algunas mujeres conservan hasta los sesenta años.

Yo preferia a Amada, al diablillo. Esta era fea y aturdida sin rebozo hasta interesar: tenia torpezas de niña ordinaria, diabluras insoportables, canciones que jamás alteraban su voz chillona y áere como un racimo de agraz. Pero era tan bondadosa! ¡Tan alegre! Tenia tal viveza para llevar el pan a las monedas a los pobres que a su vez la llamaban! ¡Reia sobre todo con tal sencillez, mostrando sin rubor sus dientes desiguales!

Liban no se atrevia a formular su juicio sobre Amada: tenia la costumbre de dormir una larga siesta despues del almuerzo y la comida, y cuando se le despertaba, privándole de ese benéfico reposo, dejaba escapar verdaderas imprecaciones. Amada, verdadero duende de aquella casa, se encargaba de despertarle cinco ó seis veces por semana.

Por esto decía Liban: «Ahora, vulgarmente hablando, es un perverso diablo: ¡mas adelante, Dios dirá!

Una tarde me pareció Sofia notablemente mejorada, y creí descubrir en ella varios rasgos con que el gran poeta adornó a su heroina: esta niña era en verdad una naturaleza ruda, independiente, una gitana, en fin. Encantaba en su cutis esa entonacion vigorosa, como se dice en lenguaje artistico, y si no podía pasar por un tipo español de tez morena, habia en su palidez algunas doradas tintas que me encantaban.

Acaso lo que me encantaba en realidad era que me ofrecia campo para formular cierto número de frases romántico-técnicas que yo escogia entre mis poetas favoritos.

Por cualquier camino se va a Roma: cualquier sendero guia al amor. El amor entraba en mi alma, me-

dante doce reales que yo daba en el gabinete de lectura.

Yo era mucho mas cándido de lo que generalmente es un joven de mi edad. Mi carácter poco espansivo me habia alejado de esas sencillas aspiraciones que se abrigan en un corazón de diez y seis años, al solo relato de las aventuras de un D. Juan. Yo las ignoraba y no pretendia abarberias: tenia en este punto un excesivo abandono, y eran necesarios todos los filiros que madame Bouilly me procuraba, para abrirme la puerta de los sueños.

Comprendí por la primera vez de mi vida esta alocucion: enamorarse de una mujer. Lo cual significa: ver una mujer a través de un prisma calculado para realzar sus bellezas, relegando sus defectos en la sombra.

He aquí la verdadera definicion. En el momento en que esto escribo, todavía estoy pronto a sostener esta tesis así formulada: amar a una es verla de otro modo que como es en realidad.

La venda mitológica del amor, es un simbolo imperfecto, bueno para aquellos tiempos en que no se conocia la óptica. Hoy el amor no gasta venda: lleva tan solo falsos anteojos. Lejos de ser ciego el amor, tiene ojos que son kaleidoscopos.

Si pudiese enamorarme de una hija de Eva, pensaba yo, necesaria-

una con esos ojos lánguidos, ese tallo esbelto y gracioso, esos rutilantes cabellos con reflejos de oro!

Ved la influencia de la lectura: yo discurría en estilo romántico.

El pensamiento, este órgano íntimo, se aglababa en mí al impulso de sentimientos que me ingería diariamente.

En la moderna civilizacion, los que faltos de concursos no van a embriutarse a un billar, beben el opio que destilan los gabinetes de lectura.

Hubo un momento en que la cabra comió un puñado de yerba en la misma mano de Sofia, y mi corazón quiso saltar del pecho. Esmeralda principiaba a acariciar a Djali, y ve apoyada los codos en mi ventana y deje descansar la cabeza entre mis manos estasiándome con los ojos medio cerrados, en aquella deliciosa vision.

De repente escuché un balido, acompañado de dos zumbonas carcajadas; no pensé que la cabra se burlase de mí, pero en cuanto a las señoritas d'Ablou, era distinto: me miraban, y el diablillo de Amada, sobre todo, reia con una insolencia irritante. Sofia, mas reservada, ocultaba su hilaridad detrás de su sombrero de paja de anchas alas, aunque no por eso era menos incisiva que su hermana, porque el sombrero se estremecía al impulso de sus mal contenidas carcajadas. (Se continuará.)

tar las bases de la reforma que debían introducirse en la actual ley de impuestos para poner en armonía la propiedad con los intereses no menos respetables de la industria y el comercio, ha formulado ya dichas bases y se han pasado de real orden al Consejo de Estado para que las examine y dé su dictamen.

Segun despachos de ayer, el estado de las causas incoadas por las comisiones militares en Loja, era el siguiente: dos falladas y sentenciadas los reos a doce y quince años de presidio; dos para verse mañana en consejo de guerra; cuatro en plenario muy próximas a terminarse; diez terminadas en sumario seis en sumario pendientes de citas mandadas evacuar, y once en sumario. Como muchos de los reos son de fuera de la población, las citas que hacen detienen indispensablemente el curso de los procedimientos.

Hoy sale, con direccion a Santander, el capitán general del departamento del Ferrol, para recibir en este puerto a SS. MM.

Ayer ha salido de Málaga para Cádiz el vapor *Isabelita*.

El gobierno, como ya hemos dicho, hara justicia y justicia inflexible contra los sublevados de Loja; pero ni las sugerencias ni las amenazas ni aun las súplicas le harán apartarse del camino de estricta legalidad ni omitir los trámites inflexibles de la ley. Decimos esto porque hay quien se queja de la tardanza que sufre la sustanciacion de los procesos de Loja; pero podemos asegurar a nuestros lectores que el consejo de guerra trabaja dia y noche sin descanso.

Ayer ha tenido lugar el juicio de conciliacion entre el Sr. Salamanca y *El Diario Español* a instancia del primero. Tenemos entendido que no ha habido conformidad.

Este año están bastante concurridos los baños de San Hilario (Cataluña), encontrándose entre los banistas los generales La Rocha y Guajardo.

Ayer a medio dia recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

**Paris 16.** La division naval de Tolon va a visitar los puertos de la Mancha y el Océano.

**Bade 15.** El regicida se apellida Becker. Ha declarado que no tiene cómplices; que respeta personalmente al rey de Prusia, pero que ha atentado a su vida por creerle insuficiente para resolver la cuestion alemana.

**Viena 15.** La decision del emperador en la cuestion húngara producirá la dimision de algunos ministros alemanes a húngaros, que proponen cada cual una solucion diferente.

*La Iberia* de hoy, ocupándose, despues de muchos dias de silencio, de los asuntos del Banco de España, se queja de que para obtener ciertas cantidades de metálico, haya necesidad de pedirlo por escrito al gobernador de aquel establecimiento.

Como no dudamos que *La Iberia* trata de buena fe esta cuestion, queremos explicar la estraneza de nuestro colega, diciendo, que segun nuestras noticias, lo que ocurre es que como el Banco está satisfaciendo muy crecidas cantidades a las empresas de obras publicas y a cuantas personas tienen necesidad de reunir metálico para pagos de jornales, naturalmente ha sido indispensable establecer un orden para que con mayor celeridad se verifiquen los pagos. Al efecto, los que necesitan metálico lo piden por medio de una nota, que previamente presentan, y que es atendida con la debida puntualidad.

A esto se llama mala organizacion, cuando no es otra cosa que un medio de dar facilidad a los que necesitan metálico, sin que deba mirarse en ello distincion ni parcialidad alguna, porque al paso que cada uno de los que esperan turno a la puerta del Banco para cambiar un billete, representa una sola necesidad, cada uno de los otros que solicitan por escrito metálico, suponen mil necesidades que es justo satisfacer, y que al fin, y despues de todo, son atendidas como deben serlo.

En cuanto a los privilegios que dice nuestro colega que tiene el Banco, no creemos que pueda confundirse con la

question monetaria, que es una cosa muy distinta, y de la cual se ha hablado ya basia la sociedad. Modere su asombro *La Iberia*, estudie la cuestion monetaria, como puede hacerlo con su buen criterio; repare en la situacion económica de Europa; considere, en fin, que por fortuna aun no hemos llegado aqui, como en otras partes, a forzar el curso de los billetes, y despues de todo, eso deducirá que su estraneza no tiene las proporciones que aparenta. Al valgo puede hacersele creer todo; pero a los redactores de *La Iberia* solo aquello que tenga base de certeza.

Afortunadamente para los trastornadores del orden público, nuestras esperanzas se confirman, y ni el mas leve asomo de perturbacion ha tenido lugar en Madrid. El pueblo de la capital de España, mas cauto sin duda que el de otras comarcas, no quiere servir de instrumento a ambiciones bastardas ni a planes cuyo triunfo conduciría de seguro al país a una reaccion tan peligrosa como la revolucion misma. Los investigadores tratan, sin duda de precipitar al gobierno en la senda de la violencia y de la ilegalidad, pero de seguro no lo consiguen, pues si bien es cierto que este desplegaria en el momento de un motin todo el rigor y toda la energia de que saben escapaz (y por eso decimos al principio «afortunadamente») dejaria despues, como deja hoy en Loja, al exclusivo cargo de los tribunales el castigo de los hombres que no por ser instrumentos dejan de ser criminales.

Ninguna nueva noticia de Loja se recibió anoche en Madrid. Solo si sabemos por los despachos que en las provincias de Andalucía, lo mismo que en todas las de España, se disfrutaba ayer completa tranquilidad.

Parece que el Sr. Tiran, canceller de la embajada francesa en Madrid, ha sido nombrado cónsul de la misma nacion en Cartagena, en lugar del señor Laya, que pasa al consulado del Cairo.

En Guadix, cuando se supo lo acaecido en Loja, se reunió el ayuntamiento, se dispusieron los vecinos contribuyentes a resistir cualquiera intencion, que no era de temer allí por estar los habitantes de aquella población muy en guardia contra las asechanzas y promesas de los revolucionarios repartidores de bienes ajenos.

El 15 por la mañana, a consecuencia de una falsa nueva llegada al gobernador de Jaen en la que se anunciaba que entre Bailen y Linares, habianse visto como unos dos mil insurrectos, remitió aquella autoridad a los y previsors a los vecinos, propietarios de la población acordando aunarse todos y resistir a los facciosos en caso de que tuviesen la osadia de presentarse antes de que llegasen fuerzas del ejército para castigarlos. Al mismo tiempo se dirigieron emisarios al alcalde de Linares para asesorarse de la noticia, y resultó ser completamente falsa é hija de los alarmistas de oficio, que por esta vez les ha salido mal su poco patriótica costumbre toda vez que han sido presos y entregados a los tribunales.

El general Ros de Otano no debe salir, como dice un periódico, para las provincias Vascongadas, sino para los baños de Ontaneda, en la provincia de Santander, a donde irá en la semana actual.

Entre los rumores que se han hecho cundir estos dias, estaba el de haberse hecho prisioneros de sargentos y militares. Ni una sola persona ha sido detenida en Madrid, ni ningun militar separado de sus banderas.

Uno de nuestros colegas anuncia que el Sr. Mon marchará a Paris probablemente en la semana actual, y parece que se propone volver a fines de octubre para tomar asiento en el Congreso. Otros creen que nuestro embajador en Paris permanecerá en Madrid todo lo que resta de julio y que volverá para la apertura de las Cortes.

Dice que el Sr. Bravo Murillo deja la administracion de la casa de Osuna, en la que le reemplaza D. Ventura Gonzalez Romero. Una ligera indisposicion del señor duque de Osuna le ha impedido realizar su anunciado viaje a España.

Discurriendo uno de nuestros colegas acerca de los alarmantes rumores de trastornos que han corrido por Ma-

dríd, dice que hay en esta corte once batallones de infanteria, de ellos seis de cazadores, mas de cincuenta piezas de artilleria y dos mil caballos, que en horas pueden hallarse en la capital, fuerzas mas que suficientes para reducir a la impotencia mas absoluta, no a los pocos que puedan turbar el orden público, sino a enemigos mas serios y poderosos que los que combaten la situacion actual.

*La Presse* de Paris dice falsamente que la Francia nos dió el material que nos faltaba para la guerra con Marruecos; y que la escuadra francesa se interpuso en Algeciras entre la española y la inglesa declarándose pronta a defender a la España. Todo el material de nuestro ejército salió de los parques de la Peninsula, quedando un repuesto inmenso de cañones rayados, cureñas, alatajes, útiles de ingenieros, fusiles y municiones. Solo vinieron de Francia las tiendas de campaña compradas por contratistas españoles en las fabricas particulares, y galletas y conservas alimenticias que tenia sobrantes en Marsella desde la guerra de Italia la administracion militar del imperio, y cedió a la nuestra por su importe. Y en cuanto a la escuadra, lejos de declarar que venia a defendernos, dijo de un modo categórico y terminante que se mantendria neutral, completamente neutral.

Parece estar positivamente comprobado que hace tres meses estuvo don Juan en Gibraltar. Lazeu se halla hoy, segun parece, en Francia, y se propoñia hacer una expedicion a España. Segun noticias de un periódico, uno y otro están completamente entregados al centro revolucionario europeo.

El lunes se presentó al presidente del Consejo de Ministros nuestro representante cerca del rey de Nápoles, Sr. Bermudez de Castro, que ha llegado a España a bordo del vapor de guerra *Alava*, haciendo directamente la travesía desde Civita-Vecchia a Alicante. A su salida de Roma, donde tuvo el honor de ofrecer sus homenajes a Su Santidad Pio IX, de completa salud y en Roma reinaba tranquilidad.

La casa llamada de los Pabellones, que está inmediata a la puerta de Toledo, va a ser habitada para establecimiento de correccion, donde parece serán conducidos los jóvenes que cometan algun delito.

En el mercado de granos de ayer se vendieron 1,444 fanegas de trigo a precio de 48 a 55 1/4 rs.; quedando por vender 1,818 fanegas. La cebada ajeña de 22 a 24 1/2 reales y la algarroba a 36 rs.

Anoche recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

**Londres 15.** Dice el *Times* que lord John Russell va a ser nombrado par de Inglaterra y tomar asiento en la cámara de los lóres.

De Nueva York anuncian que todos los comisarios de policia de Baltimore han sido presos. La ciudad ha sido ocupada militarmente. El comercio se resiente en todos los puertos y el pueblo empieza a fatigarse de la inaccion de los partidos y de las tropas.

**Paris 15.** La *Opinion* de Turin dice que la dimision de San Martino ha sido aceptada y la *Patrie* de Paris dice que la ha presentado dos veces y que el rey no la ha aceptado.

Los partidarios del antiguo monarca continúan en gran número en las montañas y las cercanías de Nápoles.

Es falsa la noticia de haber habido nuevos choques entre soldados franceses y pontificios.

El crimen y la prision del Barón Vidil es objeto de todas las conversaciones.

Las aguas de Vichy prueban bien al emperador, y carecen de exactitud las noticias alarmantes sobre su salud, dadas por periódicos estranjeros. El médico Rayer, que dijeron habia marchado precipitadamente a ver a S. M., no ha salido de Paris.

**Turin 15.** El *Nationale* publica una carta anonima enviada al general Cialdini amenazándole de muerte.

**Nápoles 15.** Ha habido varios combates entre la tropa y guardia nacional de una parte y los insurgentes de la otra; estos han tenido mas pérdidas.

**Paris 16.** El 3 exterior español, a 48 7/8

la diferida, a 41 1/4 y la amortizable, a 00 00; el 3 iraces, a 67-65, y el 4 1/2 a 97-50.

**Londres 16.** Los consolidados quedaban de 90 1/4 a 3/8.

**VIAJE DE SS. MM.**

**REAL SITIO DE SAN LORENZO 15.**

Esta mañana las diez ha llegado el Excmo. señor capitán general interino del distrito, y poco despues el condesor de S. M. y nueve coches diligencias con la servidumbre de palacio. A esta hora ya se encontraban las tropas cubriendo la carrera formada desde los Canapés hasta la misma puerta del Monasterio, perteneciendo aquella al provincial de Madrid, cuya Plana Mayor reside aqui, y la fuerza de ingenieros y caballeria procedentes de esa. Al apearse el Reverendo padre Claret del carruaje, le esperaban formados en abiertas filas todos los religiosos que existen en el Monasterio, y los 64 becas que estudian en su Seminario, dándole aquel a besar su anillo uno por uno.

Despues de muchas y contradictorias noticias, supose con certeza ayer tarde, que la Reina y su real familia, pasando por aqui, permanecerian en el palacio del célebre monasterio, hasta mañana a las nueve, en que seguirian su viaje para San Chirrian.

A las ocho y media de la noche, y por cierto con un aguacero mas que regular, entraron al compás de los ecos marciales de la música, dos compañías completas del primer regimiento de Ingenieros y antes lo habian ya verificado un escuadron de caballeria, y un zaguanete del real cuerpo de alabarderos.

Toda la gente que se encuentra aqui de temporada «que por cierto es mucha y escogida», se habia puesto ya en movimiento en direccion de la Lonja, así como el vecindario de este y de otros pueblos cercanos, viéndose mas de 100 docenas de niñas, dechado de hermosura, y bastantes pollos que revoloteaban a su lado. El patio de los reyes se convirtió en una tertulia, y esta continuó hasta la una en que las campanas anunciaron que SS. MM. llegaban al sitio.

A la una y cuarto en punto entraban a pie por dicho patio seguidas de su comitiva particular y del ayuntamiento, principales dignidades del monasterio y oficiales del ejército que residen aqui con motivo de la inspeccion de los trabajadores militares del ferrocarril del Norte, siendo recibidas con inequívocas demostraciones de respeto y cariño.

Ya en el templo, comenzó un *Te-Deum* en accion de gracias por el feliz viaje y terminado aquel, se retiraron SS. MM. a sus habitaciones por la tribuna izquierda del presbiterio. La música de la fuerza militar estuvo despues tocando debajo de las ventanas de palacio hasta las cuatro.

Son las siete y tengo que suspender esta carta porque el correo marcha a las siete y media. Anoche estuvo el teatro muy concurrido y animado, pues además de ser dia festivo, se ponía en escena la acreditadísima comedia *El Tanto por ciento*, que por cierto salió perfectamente, teniendo en cuenta lo que puede esperarse de actores de segundo orden. El empresario Sr. Ugalde se afana y desvela por complacer a este público, eligiendo el mejor repertorio y variando mucho las funciones. Si como se dice queda abierta en breve la via ferrea a Madrid, auguramos buen negocio a dicho empresario.

*(De nuestro corresponsal.)*

**REAL SITIO DE SAN LORENZO 16.**

Si esta carta no hubiese de publicarse en *LA CORRESPONDENCIA*, periódico de noticias donde todo se condensa y se esprime para que abulte poco y valga mucho, yo haria un artículo en vez de una epistola y una serie de reflexiones en lugar de una sarta de sucesos; pero no tema Vd., señor director, que cometa semejante falta en el epistolario que comenzamos en este momento. Noticias desnudas de todo recuerdo histórico, sucesos narrados sin poesia, y hechos ajenos a toda clase de reflexiones es lo que prometo comunicar a ustedes.

Y para dar principio a mi preposición de dire que los reyes llegaron aqui a la una y media de la tarde, seguidos de un coche de cámara en que venian los Sres Bailen, Balazote y Alcanices, jefes de palacio; las demás personas de

la regia servidumbre habian llegado entre diez y doce de la mañana.

La junta directiva del ferro-carril del Norte habia hecho su viaje en una hora y cuarenta minutos y se presentaron delante de la preciosa estacion provisional, al pié de la Casita de Abajo para saludar a SS. MM. que hicieron parar el carruaje; y dirigiéndose a la estacion entre las entusiastas aclamaciones de los trabajadores del ferro-carril, entraron a visitar los elegantes salones que forman el tren real. Indudablemente la empresa del Norte no ha escaseado nada para que esos coches reunan a una gran riqueza un lujo y gusto tan exquisitos que es imposible que haya en su clase nada mas elegante ni mas bello. El coche de entrada, que es un gran salon de hierro calado, con divanes de extraordinario lujo; los salones que forman la cámara, el gabinete y tocador de S. M., todo vestido de ricas telas de seda y con muebles de verdadera comodidad y lujo, todo es digno de elogio.

SS. MM. dirigieron palabras de la mayor satisfaccion a los Sres. Calderon Ducleré, Mendez Vigo y demás señores de la junta, manifestándoles lo mucho que sentian no haber podido hacer su viaje con la comodidad y la prontitud que ellos acababan de verificarlo, y en medio de los vivas de los operarios tomaron el carruaje y se dirigieron al monasterio.

En esta inmensa y grandiosa basilica, donde a las personas reales se les hacen los honores dos veces, una en vida y otra en muerte, hacian por primera vez su entrada las infantas doña Concepcion y doña Berenguela. Salieron a recibir el arzobispo, con el clero de la corporacion eclesiástica que hoy cumple las mandas de la fundacion en el monasterio, y entraron debajo de palio en brazos de sus sobrinas, no sin haber esperado en el patio de los reyes a que les abriesen la puerta del templo previa la imponente y grave ceremonia con que mas tarde habrán de ser recibidos sus cadáveres.

Despues pasaron al palacio, donde recibieron al ayuntamiento y autoridades, y por la tarde salieron a dar un paseo por los jardines.

S. M. el rey asistió esta mañana a misa rezada en la capilla de la Paz, donde reposan en un magnifico mausoleo los restos de su madre la infanta Doña Luisa Carlota, y la Reina oyó dos horas mas tarde otra misa en el panteon donde está enterrado Fernando VII.

A las once han visitado el monasterio con los principes, celebrándose una misa ante el magnifico cuadro de las Santas Formas.

Las personas de la regia comitiva han salido para Villacastin a la una y media, y los reyes a las dos.

En los pueblos del tránsito han hecho como de costumbre cuantiosas limosnas. *(De nuestro corresponsal.)*

**BOLEA DE MADRID DE AYER.**

COTIZACION OFICIAL.		Cambios Observa.	
5 cens. al contado	48 50		
Id. a fin de mes	48 45	operacion	
3 dif. al contado	42 45		
Id. a fin del mes	42 40	operacion	
Id. a fin del próx.	43 70		
Amort. de prima	37 50		
Id. de segunda	16 10		
Personas	20 25		

Provincias.	Dañ. p.	Ben. p.	Provincias.	Dañ. p.	Ben. p.
Albacete	1 1/4		Lugo		
Alicante	1 1/2		Madrid	1 1/4	
Almería	1 1/4		Malaga		
Avila	par d.		Orensa	5/8 p.	
Badajoz	par d.		Oviedo	5/4 d.	
Barcelona	1 1/4 p.		Palencia		
Bilbao	4 d.		Pamplona		
Burgos	1 1/4 d.		Pontevedra	5/4 d.	
Caceres	1 1/4		Salamanca	par.	
Cádiz	1 1/4 d.		S. Sebastian	1 1/4 d.	
Castellón	1 1/4		Santander	7/8 p.	
Cluda-Real	1 1/4		Santiago	1 1/4 d.	
Córdoba	par.		Segovia	par.	
Coruña	par.		Savilla	1 1/4	
Cuenca			Soria	5/4 d.	
Gerona			Tarragona		
Granada	par d.		Teruel		
Guadalajara	par p.		Toledo		
Huelva			Valencia	1 1/2	
Huesca			Valadolid	1 1/2	
Jaen	1 1/4		Vitoria	1 1/2	
Leon	1 1/4		Zamora	par d.	
Lérida			Zaragoza	5/4 p.	
Logroño	par d.				

**ESPECTACULOS DE HOY**

**Circo de Paul.**—A las 9 de la noche. Gran funcion extraordinaria a beneficio del señor Leopoldo Verrecke, llamado el hombre volante, en la cual el beneficiado ejecutará los siempre aplaudidos ejercicios de los tres trapecios y el tambor aéreo, con otros nuevos y de gran efecto.—A peticion del público se presentará el magnifico y valiente caballo Montecristo, amestrado y montado por el Sr. Cimsell, director.—Los programas y cartelas darán las demás pormenores.

**Circo de Price.**—A las 9 de la noche.—Variada funcion de ejercicios equestres y gimnásticos.

NOTICIAS.

Santo de hoy. — San Alejo confesor.

Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Monjas Maravillas, donde se celebrará función al agosto Sacramento del altar, siendo orador D. Juan García; por la tarde se cantarán completas y se hará procesion de reserva. En San Justo se hará función extraordinaria de la Virgen del Carmen, predicando D. Patricio Páramo. Continúan celebrándose las novenas de la Virgen del Carmen y predicarán respectivamente por mañana y tarde en San Antonio del Prado D. Pedro Lafuente y D. Gregorio Megia; en el Carmen Calzado D. Juan Barbero y D. Gregorio Montes; en San Ginés don Basilio Sánchez y el P. Bonifacio Peña; en Santo Tomás D. Ambrosio de los Infantes, en el hospital del Carmen el Sr. Barbero. En San Sebastian estará Sr. Divina Magstad de manifiesto por mañana y tarde y al anochecer habrá ejercicios espirituales en San Ignacio y oratorios.—Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de los Desamparados en Monserrat, ó la de la Flor de Lis en Santa Maria.

NOTA. La parroquia de San Nicolás y la V. O. T. de Servitas se han trasladado durante la obra de la iglesia á las monjas del Santísimo Sacramento.

Novena de Nuestra Señora del Carmen.—El domingo próximo, último de estos solemnes cultos en la iglesia del Hospital de su título, se celebrará la función principal con misa mayor á las diez, en la que predicará el presbítero D. Manuel Dueñas, capellan de las religiosas Franciscas de San José. Por la tarde después de completas, habrá procesion y visita de altares.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parada: Chiclana y Baza.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Barcelona, D. Ramon Calvo Rosa.—Visita de hospital: Toledo, noveno capitan.—El brigadier gobernador interino, Echavarría.

Circo de Paul.—Hoy tendrá lugar en este Circo el beneficio del aplaudido artista Sr. Leopoldo Verrecke, conocido con el significativo nombre de hombre volante.

Notabilidad.—Anteanoche se abrió por primera vez la magnífica sombrerería de Campos en la Puerta del Sol, próxima á la calle de la Montera. El gran surtido de sombreros de paja y seda, tanto de niños como de adultos, es variado y elegante, reproduciéndose en los grandiosos espejos de tamaño colosal que cubren las paredes del establecimiento, adornado severamente, y en el que se ostenta un gran muestrador de palo santo.

Mudanza de oficinas.—Las oficinas de la Recaudacion general de contribuciones de esta provincia, que se hallan establecidas en la calle de Capellanes, núm. 3; se trasladarán á la del Turco, núm. 10 duplicado, el día 18 del corriente.

El Cometa.—Con el título de El Cometa han publicado los editores señores Carrala, Sanz, hermanos, una linda polka para piano, escrita por el acreditado maestro Zabalza.

Los dos Hércules.—Anteayer fué sumamente aplaudido en el circo de Pricca el Sr. Sternal ach en los ejercicios gimnásticos que ejecuta con el nombre de Hércules, habiéndose secundado admirablemente Witoyne.

Rio revuelto.—Parece que la causa de la inusitada crecida del Manzanares que impidió anteayer á las lavanderas lavar la ropa en sus aguas, fué la tempestad que descargó la noche anterior sobre esta villa, y que se extendió con mas violencia por el poniente de la provincia.

Estado atmosférico de Madrid.—Dice un periódico, con razon: parece mentira esta mañana á mediados de julio, pues por las tardes y noches no se echa de menos el abrigo del otoño que parece haberse adelantado según lo encapotañó del cielo; se ha tenido que suspender los baños frios, y en el Prado no se ve un alma á las nueve de la noche.

Café lirico Imperial.—Este establecimiento como café está bien montado, bien adornado, con gusto y elegancia, y sobre todo bien servido. La seccion de desayunos y cenas está á cargo de uno de los mejores cocineros de Madrid.

Café lirico.—Está llamando concurrencia á este establecimiento, la nueva artista señora Mobbeline. Anteanoche se

repitió el Miserere del Trovador, en el cual el Sr. Ricci Depompeis se hizo notar, y por última vez se cantó el lamento de un italiano por la muerte de Cabour, letra de dicho Sr. Ricci y música del director de orquesta Sr. García. Indudablemente que el cuadro, tanto de artistas como de coros y seccion coreográfica que ha podido reunir el director del café, ha mejorado bastante.

Mercado al pormenor.—Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza eran ayer los siguientes: carne de vaca de 18 á 20 cuartos libra; id. de carnero, de 18 á 20; idem de ternera, de 34 á 42; tocino añejo de 28 á 30; jamon, de 38 á 46; aceite, de 20 á 22; vino, de 12 á 16; garbanzos de 10 á 16; judías, de 8 á 12; arroz de 10 á 14; lentejas, de 7 á 8; jaban de 20 á 22; patatas de 2 1/2 á 3 1/2.

Llamamientos militares.—Por la secretaría del gobierno militar de esta plaza se llama á D. José Polo y Tablada, doña Manuela Pradas, Vicente Guerrero y Rodriguez, D. Faustino García de Rojas, doña Florentina, doña Maximina y doña Maria Cecilia Sagsivelza y Fernandez, Francisco Mobera Bueno, Santiago Lopez y Lopez, Aureliano Minguez Cervera, Maria García; por el juzgado de guerra de Castilla la Nueva á los herederos de doña Antonia Sauriac; por la auditoria de guerra á doña Luisa Torrijos.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado de primera instancia de las Vistillas se cita á Felipe Gomez Lastra, á D. Eugenio Amusco, á Eugenio Fernandez Saez, á D. Rafael de la Cruz, por el del Prado á Domingo Chouza Rodriguez, á Froilan Barrado y Arqueño; por el del Barquillo á D. Juan Antonio de la Corte, D. Julian Enal, y D. Antonio Ozora; por el de la Audiencia á D. Juan Prado; por el de las Maravillas á doña Rafaela Dule, y por última vez á Ruperto Perez Fernandez, á María Nebreda y Amalia Judes Trapiery; por el de Lavapiés á D. Francisco Ceyanes; por el de la Universidad á D. Manuel Ortiz y Osuna; por el del Norte á Mr. Camilo Deprez, á Bernabea Villa y Villa.

Sabstas.—El 2 de agosto se verificará la del acopio en el almacen general del arsenal del Ferrol de 880 quintales de madera de Guayacan ante la junta consultiva de la Armada; el 14 del mismo, la de las obras necesarias para la limpia del pozo de aguas inmundas y su acometimiento á la alcantarilla general de la calle de Valverde, número 17; la de las de reparacion de la casa-almacen de efectos estancados del Escorial y simultáneamente en el mismo pueblo y ante la administracion de propiedades y derechos del Estado.

Sospechas de robo.—El día 13 ha sido presa una pareja en la que recaían vehementes sospechas de haber sido los autores de un fobo verificado en una boardilla de la calle de la Arganzuela, y consistente en ropas y efectos.

Desaparicion.—Un viajero francés que habita en la fonda Peninsular, ha dado parte á la autoridad de que el sábado le faltaron de su cuarto una bolsa de viaje y un reloj de señora. El robado no designaba quien pudiera ser el autor de este atentado contra su propiedad, pero la autoridad tiene ya algunas sospechas de quién pueda ser, y si logra verlas realizadas, dará con él en el Saladero.

Juegos prohibidos.—El domingo á las cinco de la tarde fueron presos por una pareja de la guardia civil varios sujetos por estar jugando en la calle del Aguilá á los prohibidos por la ley.

Riñas.—El mismo día fueron presos por la guardia civil veterana dos individuos por haber reñido y herido á sus contrarios en la plazuela de Puerta de Moros y calle de Toledo, el uno á la hora avanzada de la noche y el otro á las dos de la madrugada, interviniendo tambien en la prision el sereno del barrio.

Encubridora.—El sábado por la tarde fué presa una proxima que tenía juegos prohibidos en la Virgen del Puerto.

Fuego.—Anteayer á las cuatro y media de la madrugada se prendió la chimenea de un buñolería en la calle del Arco de Santa Maria, habiéndose podido sofocar el incendio afortunadamente antes de que tomara incremento, pues á las cinco de la mañana estaba ya apagado.

Casa sospechosa.—El domingo fué registrada una de esta clase, en la que se hallaron monedas falsas de varias

clases y una escopeta, sin estar autorizado para usarla el dueño del cuarto, que se sospecha sea el falsificador de las monedas halladas en su casa.

Elegancia.—Dícese que va á establecerse en las nuevas casas de la Puerta del Sol un suntuoso café, en el que se servirá con un esmero desconocido hasta ahora en Madrid y en el que el lujo no cederá á la magnificencia y comodalidad; asegurándose que la hajilla será de plata y se está construyendo ya en la real platería de Martinez.

Alcantarillado.—Ya se están terminando estas obras en todas las calles contiguas á la de San Nicolás.

Receta para hacer pomada blanca.—Se machaca y pone á cocer en el baño de María una onza de raíz de lirio de Florencia, media de calamo aromático, otro tanto de benjico, dos drammas de madera de rosa y otro tanto de clavos de especia con dos libras y media de manteca de puerca fresca sin salar y bien lavada. Se añaden dos camuesas finas cortadas en pedazos, cuatro mas de agua rosada y dos de agua de flores de naranja. Después de un ligero hervor se cuele, se deja enfriar y se guarda para el uso.

Mercado al por mayor.—Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza, eran ayer: Carne de vaca, de 41 á 44 rs. arroba; id. de carnero de 13 á 14; id. de ternera, de 74 á 82; tocino añejo, de 70 á 73; jamon, de 97 á 107; aceite, de 64 á 66; vino, de 36 á 44; garbanzos de 34 á 44; judías de 24 á 30; arroz, de 33 á 35; lentejas, de 16 á 18; carbon, de 7 á 8; jaban, de 58 á 60; patatas, de 6 á 7.

Subsistencias.—Ayer entraron por las puertas de Madrid 1,529 fanegas de trigo; 1,926 arrobas de harina deid; 9,470 arrobas de carbon; 140 vacas, que componen 49,651 libras de peso; y 842 carneros, que hacen 19,855 libras de peso.

Rectificacion.—En los pormenores que copiamos de otro periódico insertamos en nuestro número del sábado 13, sobre la de desgracia ocurrida en la plaza de Palacio al volver SS. MM. de Atocha, debemos rectificar que el coche que atropelló á la joven fué el de la señora duquesa de Alba; cuya señora llevada de los mas nobles sentimientos, es la que ha atendido con la mayor generosidad á la desgraciada familia de la desventurada joven.

ANUNCIOS.

LA COMPANIA GENERAL DE CRÉDITO ha trasladado ya sus oficinas á la calle del Caballero de Gracia, número 23.—(16, 17 y 18)

CLASE DE MATEMÁTICAS.—Desde el 16 de este mes se abre una clase de matemáticas para los jóvenes que deseen prepararse para los exámenes de setiembre de la Universidad; é igualmente para los que se preparan para las carreras de telégrafos, agrimensores, administracion militar, etc.

Las clases serán diarias con inclusion de domingos y dias festivos. Darán razon en la librería de Hernando, calle del Arrenal, núm. 11.

SE VENDE UN PIANO DE Simesa medianamente usado. La persona que desee adquirirlo puede acudir á la calle de la Greda, núm. 7, en cuya portería darán razon.—(16, 17, 18 y 19)

AVISO.—SE CEDE UN BIEN de interior desde Madrid á Mondragón en la diligencia del Norte y Mediodía, que saldrá el 19 del corriente á las seis de la tarde. Tambien se cambia por otro de igual clase para uno de los viajes que se verifiquen al mismo punto, ocho ó diez dias despues del citado día 19. Darán razon, calle de la Amnistia, 12, bajo, izquierda.

EN LA CALLE DE LAS HIERBAS, núm. 6, cuarto principal izquierda, se compran sisas municipales en grandes y pequeñas partidas á 38 por 100.—(16, 17 y 18)

SOMBRILLAS Y ABANICOS.—Fernando de Torre, Carmen, 21, y San Sebastian, 2.—Gran coleccion de sombrillas y abanicos de la última novedad: Sombrillas ricas de lo mas distinguido, y abanicos de marfil y nácar bordados en seda, apropiados para regalos de novia. Abundante surtido de paraguas y bastones, todo á precios sumamente arreglados.—(8, 11, 13, 18, 22, 25, 29, 1.º, 3, 8, 12, 15, 19, 22, 26 y 20.)

DON CARLOS KOTH, CIRUJANO DENTISTA, ofrece sus servicios á sus amigos y favorecedores para lo que pueda serles útil. Núm. 10, rue de la Grande Batiellerie, Paris, cerca del teatro de la Opéra. Ofrece pasar en esta plaza un mes cada invierno para asistir á sus alumnos.

MONTEPIÓ UNIVERSAL. COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. SITUACION DE LA COMPAÑIA EN 31 DE MAYO DE 1861. Número de Imponentes: 81,245. Capital suscrito: Rs. 274,269,030. Títulos comprados: 116,900,030. La cobranza de los derechos de administracion se verifica en plazos de 1 por 100, ó al contado, con la rebaja de 10 por 100.

El Montepío Universal, aunque no cuenta mas que cuatro años de existencia, es ya conocido del público lo bastante para que pueda creerse exento de seguir la costumbre admitida de enumerar las ventajas generales y especiales que sus estatutos ofrecen á los imponentes.

Todo el que desee ingresar en cualquiera de las asociaciones que comprende, hallará en la Direccion general de Madrid, calle de la Magdalena, 2, ó en las oficinas de sus representantes en provincias, así como en los prospectos que se facilitan á quien los pide, los datos, aclaraciones y detalles que necesite para ilustrar su opinion en la materia.

Desde primero de enero de 1861, se admiten imposiciones para la NUEVA ASOCIACION de SEGUROS DE CUOTA Y PLAZO FIJOS, APLICABLES A LA REDENCION DEL SERVICIO MILITAR,

en la cual pueden ingresar todos los jóvenes que cumplan la edad de 20 años desde 1.º de mayo de 1865 en adelante. Las bases especiales de estos Seguros estan detenidamente en el Prospecto núm. 2.

DELEGADO DEL GOBIERNO.—SR. D. JOAQUIN MALDONADO MACANAZ.

JUNTA DE INTERVENCION. Excmo. Sr. Marqués de San Felices, presidente. Excmo. Sr. D. Juan Brúmen, vicepresidente. Excmo. Sr. Conde de Sanafé. Excmo. Sr. Conde de Mochelzuma. Excmo. Sr. Conde de Pomar. Sr. D. Manuel Lorente. Sr. D. Fausto Miranda. Excmo. Sr. D. Joaquin de Barroeta Aldasara. Sr. D. Ramon Campoamor. Sr. D. Ignacio José Escobar. Excmo. Sr. Conde de Belascoain, secretario. Excmo. Sr. Marqués de Auñón. Excmo. Sr. Conde de Alcolea. Sr. D. Alonso Guillón. Sr. D. Andrés Caballero y Rozas. Sr. D. Joaquin José Cervino. Director general: Excmo. Sr. Duque de Rivas, grande de España. Subdirector general: Excmo. Sr. Marqués de San José. Secretario general: Sr. D. Vicente Martínez Alonso. Abogado consultor: Sr. D. Laureano Figuerola.

TRASPORTES PARA ESPAÑA y el extranjero de J. Boix y compañía, calle de Preciados, número 7.—Esta empresa ha ampliado sus líneas de trasportes en grande y pequeña velocidad á precios convencionales, para toda clase de mercancías, equipajes y encargos, con destino á cualquier punto de la Península y del extranjero y viceversa.

Para las procedencias del extranjero ha ordenado con sus casas de Francia, ademas de las vías que tiene establecidas por Alicante é Irun, otra por San Sebastian, Bilbao y Santander.

La misma empresa se encarga tambien de la compra de cualquier mercancía nacional y extranjera, poniéndola á domicilio del ordenante libre de derechos, mediante un precio alzado. Para mas pormenores dirijanse calle de Preciados, núm. 7, bajo y entresuelo.—(8, Julio 9, 12, 15, 18, 21, 24, 27 y 30. Agosto 2, 5, 8, 11, 14, 17, 20, 23, 26 y 29. Set. 1, 4, 7, 10, 13, 16, 19, 22, 25 y 28. Oct. 1 y 4.)

DON JULIO PAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Aumale. Conservacion de los dientes y mutelas careadas, orificaciones, alineacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Monera, 46, de diez á cuatro.—(11)

DOR LO AVANZADO DE LA estacion y por las muchas existencias que hay de pasas de Málaga en el almacen de la calle de Cedeceros, número 5; se venden á 15, 17 y 20 cuartos libra, y por cajas á 34, 40 y 50 reales arroba. Siguiendo la venta de los legítimos dátiles de Berbería á 4 1/2 reales libra.—(12, 14, 16 y 18)

CASA DE CAMPO EN SAN Sebastian.—Se arriendan dos habitaciones en dicha casa que se halla próxima al paseo de la referida ciudad, y por consiguiente en uno de los mejores puntos de sus cercanías. Se dará razon en la fonda de la Victoria de la misma poblacion.—(15, 16 y 17)

BAÑOS Y AGUAS DE LOECHES. El establecimiento de baños, situado en dicha poblacion, se ha abierto el 16 de junio, y sus saludables aguas se encuentran en esta corte en las principales farmacias de farmacia y en la casa del propietario, calle de las Huertas, núm. 41. Se acita aqui, al precio de 3 rs. botella. Se reciben los casos que le devuelvan á su antiguo estado por cada uno de ellos. El viaje al establecimiento de los baños, se hace hasta Torrijos por el camino de Irujo, y desde este punto en una diligencia. Los billetes se despachan en la calle de Alcalá, núm. 10, administracion de diligencias del Norte y Mediodía, en donde se darán mas pormenores y se facilitarán prospectos.—(10, 1, 3, 8, 11, 13, 16, 19, 22 y 26.—Agor. 00 0, 6, 9, 12, 15, 18, 21, 24 y 27)

VIAJES RAPIDOS DE TOLEDO A TALAVERA Y VICE VERSA. Fernando Gonzalez Pedros, pone en conocimiento del público que desde 6 de julio de 1861, establece un servicio alternado de Toledo á Talavera, con un carrizo atarantado y cómodo que hará las expediciones en el día, para lo cual habrá tres tiros apostados, relevándose el primero en Torrijos, el segundo en el Brabo y el tercero llegará á Talavera.

Las salidas serán durante la temporada de calor: De Toledo: Los domingos, martes y jueves, á las cinco de la tarde. De Talavera: Los lunes, miércoles y viernes, á la misma hora. Las personas que de Madrid quieran hacer el viaje por Toledo, podrán tomar billetes en dicho punto, en la calle Mayor, núm. 13, casa de D. Meliton Arana. Los despachos de billetes están situados, en Toledo casa del mismo Pedros, calle Aucha, núm. 27 moderno y en Talavera, calle de San Francisco. NOTA. Del despacho de Toledo salen omnibus para la estacion del ferrocarril y vice versa. (14 y 15)

DE AMSTERDAN saldrá para Bilbao y Santander hacia fin del corriente, el vapor español Norte, su capitán D. M. Arriola; dicho buque es de hierro á dobles máquinas, construido recientemente en los acreditados astilleros de los Sres. Todt etc., Mac-Gregor de Glasgow. Lo despachan en Amsterdam sus consignatarios los Sres. Tholen y compañía de la misma. Dirijirse por informes en Bilbao, á su armador D. Juan Arana en liquidacion; en Santander, á su consignatario D. J. M. Zorrilla.—(11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18 y 19)

BAÑOS PRIMITIVOS DE FITERO Desde el día 1.º de junio al 30 de setiembre se hallará abierto este establecimiento. Los viajeros que quieran tomar libranzas á cargo del señor administrador de dichos baños, podrán hacerlo en la plaza de Isabel II, núm. 3, cuarto tercero de la izquierda en esta corte. Los coches que llegan al establecimiento están en combinacion con el ferrocarril de Tudela á Pamplona, etc., etc., así como de otros diversos puntos.—(7, 12, 16 y 22)

A LAS SEÑORAS. Siendo de poca importancia las existencias que nos quedan en chaconadas, aunque los dibujos de muy buen gusto, se realizarán al precio de 3 rs. varas; batistas estampadas, grande y última novedad; su precio 7 rs.; 4 1/2 percales; imitacion á brillantina á 2 rs.; telas de colera y forros de carruaje á 2 reales; muselinas de cortinajes, vara y terciada de ancho á 3 y medio reales. Quean unos 30 trajes de barés á varias disposiciones, con 21 ó 22 varas á 30 reales; 300 panteles barés desde 12 y 17 reales en adelante; panteles de seda de Talavera á 15 rs.; de hilo superiores garantizados á 30 y 38 rs. docena. Calle de Leon, núm. 27, tienda de dos columnas.—(8, 10, 12, 14, 16 y 18)

DUEÑAS, MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Trabaja en todo cuanto tiene relacion con el ramo del dentista, por todos los sistemas y mecanismos conocidos en España y el extranjero, y en su gabinete se hallará todo de cuanto mas moderno posee el arte; así en instrumentos como pastas y dientes. Vive en la calle de Carretas, núm. 7, principal. Madrid.—(12, 14 y 16)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESA. Línea rapidísima, única directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella, 22 horas. Valencia á Oran, 16 horas. Madrid á Paris, 65 horas. Consignatario en Valencia D. Emilio Fernaud, Mar. 98.—(M. y V.) Edit. D. Hilarión Zuloaga.—Impr. de LA CORRESPONDENCIA